
 

 

Vorschau 
 
Unsere Themenschwerpunkte für 2005 
 
 3. Infoveranstaltung 
 Umgehungsstraße Sachsenheim- Hauptthema der Infoveranstaltung 
 Verkehrssituation Hauptstraße – Maßnahmen entwickeln 
 Mobiles Kino – Bewerben, Attraktivität steigern 
 Kulturveranstaltungen in der Frauenkirche – Konzert organisieren 
 Ortsführung / Informationen für „Interessierte Bürger“ – Führung 

durchführen 
 Konzeption für zukünftige Nutzung der Kelter – Konzeption erstellen 

und mit Vereinsvorständen abstimmen 
 Geschichte Unterriexingens (Stollen, Lager, alte Fotos sammeln)  
 Zukünftige Dorfentwicklung, Leitbild – Wie könnte die Zukunft aussehen 
 Internetauftritt weiterentwickeln bzw. betreuen – Unterriexinger 

Fundgrube 
 Teilnahme am Kinderferienprogramm (falls erforderlich!) 
 Tag des offenen Denkmals  
 Tür und Fensterläden vom Backhäusle (Auch 2005 stehen keine Mittel 

der Stadt bereit) 
 Das Thema „Glemstalweg“ begleiten 
 Das Thema „Enztalradweg“ weiterentwickeln 
 Thema „Beetpatenschaften“ angehen 
 Das Thema „Apothekenversorgung abschließen 
 
Infoveranstaltung 2005 
 
Der Termin steht schon fest. Es ist der Donnerstag, 07.04.2005 um 19.30 
Uhr in der Gemeindehalle. Den Schwerpunkt bilden die Informationen aus 
erster Hand rund um das Thema Auswirkungen der Umgehungsstraße 
Sachsenheim und die damit verbundene Erschließung der Industrie- bzw. 
Gewerbegebiete in diesem Bereich für die Verkehrssituation in 
Unterriexingen. Als Referenten werden die Bürgermeister von 
Markgröningen, Oberriexingen und Sachsenheim; der Chefplaner des 
Regionalverbandes Dr. Valet; der zuständige Vertreter des 
Regierungspräsidiums Stuttgart Herr Heyd und der zuständige Vertreter 
des Landratsamts Rede und Antwort stehen. Die weiteren Vorbereitungen 
müssen nun zügig eingeleitet werden. 
 

Rückschau 
 
 
 
 
Hauptversammlung vom 07.03.2005 
 
Bericht des Vorstandes für 2004: 
 
 Runder Tisch zum Thema Schülerförderung am 01.04.2004 
 Info-Veranstaltung am 13.05.2004 
 Zählung am Enztalradweg am 10.06.2004 
 Festvortrag Frauenkirche Fr. Schad am 25.06.2004 
 Konzert in der Frauenkirche am 10.07.2004 
 Teilnahme am Kinderferienprogramm am 04.08.2004 
 Tag des offenen Denkmals am 12.09.2004 
 Internetauftritt Bürgerforum 
 Umfrage zum Fußgänger- bzw. Schülerverkehr über die Hauptstraße 
 Thema „Umgehung Sachsenheim“ berücksichtigen 
 Tür und Fensterläden vom Backhäusle 
 Zustimmung von Glemstalwegeigentümer einholen 
 Thema aus Infoveranstaltung: Beetpatenschaften  
 Teilnahme bei der Markungsputzede am 27.11.2004 
 Zukunft des Mobilen Kino in Unterriexingen thematisiert 
 
Schülerbeförderung 
Die Bemühungen der Arbeitsgruppe Schülerbeförderung wurden belohnt, am 01.04.2004 um 
20.00 Uhr fand im Nebenraum der Gemeindehalle ein „Runder Tisch“ mit allen Beteiligten statt. 
Es waren der Bürgermeister, Vertreter der RBS, des Landratsamts, der Schulen/Elternvertreter 
und der Fraktionen des Gemeinderats anwesend. Bis auf die Elternvertreterin der Realschule 
sind alle Eingeladenen gekommen. Die Diskussion wurde sehr sachlich geführt und die 
Vertreter der RBS haben uns zugesagt, dass unsere Vorschläge geprüft werden. Die 
Veranstaltung ist aus Sicht des Bürgerforums erfolgreich verlaufen. 
Nach Auskünften der Regional Bus Stuttgart GmbH (RBS) sind die Schülerzahlen in 2004 im 
gleichen Rahmen wie im Vorjahr geblieben, d. h. es ist ausreichend Platz für alle Kinder 
vorhanden. Auch der Einsatz eines später fahrenden Busses zur ersten Stunde ist nun generell 
aus Kostengründen nicht mehr möglich. Es ist vom Verband Stuttgart vorgeschrieben worden, 
sämtliche Busse und Verstärkerbusse zu prüfen und weitgehend einzusparen. Laut Auskunft 
der RBS stellt das hohe Verkehrsaufkommen in Markgröningen ein Problem dar. Da die Busse 
im Ringverkehr fahren, sind die Taktzeiten zu den S-Bahnen schwer einzuhalten. Auch die 
Schüler, die in Ludwigsburg Schulen besuchen, kommen häufig zu spät an. Es ist zu hoffen, 
dass die Kinder nicht noch früher zu ihren Schulbussen gehen müssen. Die RBS hat 
versprochen, dies möglichst zu verhindern. Derzeit sieht die Arbeitsgruppe keinen Sinn, weitere 
Schritte zu verfolgen. Es werden neue Aktivitäten gestartet, wenn sich die Situation 
verschlechtern sollte. 
 
Infoveranstaltung 2004 
Die Veranstaltung als solche war gut. Fast alle Gemeinderatskandidaten haben sich vorgestellt. 
Auch die Presse (LKZ) hat uns wieder mit einem großen Bericht belohnt. Die Anzahl der 
teilnehmenden Bürger und auch die Anzahl der Mitglieder waren jedoch sehr gering. Für die 
nächste Veranstaltung wurde vorgeschlagen, dass zusätzlich zu den Plakaten und Beiträgen in 
den Markgröninger Nachrichten, Handzettel an die Unterriexinger Haushalte verteilt werden. 
 



 

Zählung Enztalradweg 
 
Eigentlich war das Wetter an Fronleichnam bei schwülwarmen Temperaturen von bis zu 28,7 
Grad für eine Radzählung nicht ideal. Auf Grund dieser Tatsache hat uns dann das Ergebnis 
unserer Zählung doch sehr überrascht. Zuerst war auch nur die Zählung der Radfahrer 
geplant. Kurzerhand wurden die Zähllisten um die Rubrik: KFZ erweitert. Der Standort der 
Zähler befand sich kurz hinter der Enzbrücke in Richtung Untermberg. 
Von hier aus war der gesamte Verkehr gut zu überblicken. Innerhalb eines Zeitraums von 9 
Stunden (9 – 18 Uhr) wurden von/nach Sachsenheim/Mühlrain und von/nach Untermberg 
insgesamt 1429 Radfahrer gezählt. Davon waren 103 Kinder. Hiervon befuhren 743 die 
Großsachsenheimer Straße (L1141) in - oder aus Richtung Unterriexingen kommend. 
In der gleichen Zeit waren 2713 Kraftfahrzeuge unterwegs. 2310 davon befuhren die 
Großsachsenheimer Straße. Demnach fuhren im Durchschnitt pro Minute 4,3 KFZ und 1,4 
Radfahrer von/nach Unterriexingen. 
Die Arbeitsgruppe hat verschiedene Verbesserungsvorschläge entwickelt und in einer 
Präsentation in der Verwaltungsausschusssitzung am 26.10.2004 vorgestellt. Die Reaktionen 
der Teilnehmer waren durchgehend positiv. Eine Rückmeldung der Stadtverwaltung liegt nun 
vor. Die Beschilderung soll überprüft werden. Für Planungen eines Radwegs stehen dieses 
Jahr keine Mittel bereit. Jedoch soll nun endlich ein Betonspurweg bis zur Einmündung in die 
Kreisstraße von/nach Untermberg bis Ende April erstellt werden. 
 
Festvortrag Frauenkirche Fr. Schad 
 
Der Festvortrag am 25.06.2004 mit musikalischer Umrahmung bildete den Auftakt für eine 
kulturelle Nutzung der Frauenkirche. Die Veranstaltung hat viele Interessierte angelockt. 
 
Konzert in der Frauenkirche  
 
Das Konzert am 10.07.2004 in der Frauenkirche vom eingeladenen Instrumentaltrio war ein 
Veranstaltungshöhepunkt in der Frauenkirche. Wir hatten uns mehr Besucher gewünscht, aber 
an diesem Abend waren in Unterriexingen und den Nachbargemeinden weitere 
Veranstaltungen. Der Konzertabend war dennoch ein tolles Erlebnis. Die Presse hat 
ausführlich über den Konzertabend berichtet. 
 
Teilnahme am Kinderferienprogramm  
 
Die Gestaltung eines Nachmittages beim Kinderferienprogramm war für die Organisatoren und 
die Kinder ein tolles Erlebnis. Die Kinder waren mit viel Eifer und Spaß bei der Sache. Der 
Stempel des Bürgerforums hatte Premiereneinsatz und ein Abdruck fand sich am Ende auf 
jeder Kinderhand. 
 
Tag des offenen Denkmals  
 
Wir haben die Veranstaltung zum zweiten Mal durchgeführt, wobei die Führungen diesmal von 
uns durchgeführt wurden. Das Interesse war sehr groß und am Ende wurden mehr als 300 
Besucher gezählt. Die Bewirtung mit Kaffee und Kuchen hat sich ebenfalls bewährt. Am Ende 
ist ein stolzer Betrag für die Vereinskasse übrig geblieben. 
 
Internetauftritt Bürgerforum 
 
Seit Anfang November 2004 sind wir nun auch im Internet erreichbar. Unsere Adresse lautet 
www.buergerforum-unterriexingen.de .Unser Internetauftritt ist sicher nicht vollständig. Die 
eingestellten Fotoalben ermöglichen jedoch Einblicke in unsere Themen. Es wurde laufend an 
der Erweiterung und Verbesserung unseres Auftritts gearbeitet, um mehr Informationen 
bereitzustellen. 

Umfrage zum Fußgänger- bzw. Schülerverkehr über die Hauptstraße 
 
Die in der Grundschule und den Kindergärten durchgeführte Fragebogenaktion hatte eine 
sensationelle Rückgabequote. Die Quote lag in der Grundschule bei unglaublichen 100%. Von 
den Kindergärten fehlten einige der Fragebögen. Das Ergebnis hat deutlich gezeigt, wie wichtig 
das Thema von den Eltern eingeschätzt wird. Die Auswertung der Fragebögen wurde 
durchgeführt. 
 
Thema „Umgehung Sachsenheim“ berücksichtigen 
 
Das Thema wurde im letzten Jahr hin und wieder bei unseren Treffen diskutiert. Die anderen 
Themen hatten uns jedoch keine Zeit gelassen, um die Thematik intensiver anzugehen.  
 
Tür und Fensterläden vom Backhäusle 
 
Wir wollten uns an der Sanierung der Backhaustür und der Fensterläden beteiligen. Nachdem 
aber die Sandsteinumrandungen der Tür und der Fenster ebenfalls saniert werden müssen, 
macht eine Erstellung der Tür und Fensterläden erst nach Beendigung der 
Sanierungsmaßnahme durch die Stadt Sinn.  
 
Glemstalweg 
 
In das Thema Glemstalweg ist von Seiten der Verwaltung in Jahr 2004 endlich Bewegung 
gekommen. Die Presse hat über die Beratung und Entscheidungen in der Gemeinderatssitzung 
berichtet. Die vorgestellten Varianten wurden bei unserem Treffen umfassend diskutiert. Um eine 
einfacheres Genehmigungsverfahren beim Landratsamt zu ermöglichen, hat uns der 
Bürgermeister gebeten Aussagen über die historische Nutzung des Weges in der älteren 
Bürgerschaft zu erfragen. Die Arbeitsgruppe hat eine entsprechende Stellungnahme an die 
Stadtverwaltung weitergeleitet. Ebenfalls wurde die Zustimmung zur Sanierung bei den 
Eigentümern des betroffenen Teilabschnittes des Glemstalweges eingeholt. Am 27.11.2004 
wurde eine Begehung mit Vertretern der Freien Wähler Fraktion durchgeführt, um eine 
Kostenschätzung für die Wegsanierung abzustimmen. 
 
Thema aus Infoveranstaltung: Beetpatenschaften 
 
In der Infoveranstaltung wurde das Thema „Zustand der öffentlichen Beete“ angesprochen. Eine 
Sichtung sämtlicher öffentlicher Beetflächen erfolgte. Aus unserer Sicht sind nur einzelne Stellen 
betroffen. Die Idee einer Pflanzaktion an einer betroffenen Stelle konnte jedoch aus Zeitgründen 
nicht umgesetzt werden. 
 
Teilnahme bei der Markungsputzete am 27.11.2004 
 
Für die „Markungsputzete“ am Samstag 27.11.2004 von ca. 8.00 bis 13.00 Uhr hat sich das 
Bürgerforum mit 6 Helfern beteiligt. Die Rekrutierung war nicht einfach, aber wir konnten sogar 
noch mehr wie die geforderten 4 Helfer stellen. 
 
Zukunft des Mobilen Kinos in Unterriexingen thematisiert 
 
Die Stadverwaltung ist wegen dem Thema "Zukunft des Mobilen Kino in Unterriexingen" auf uns 
zugekommen. Der Betreiber will einen höheren Zuschuss, weil die Besucherzahl in 
Unterriexingen relativ gering ist. Mögliche Maßnahmen wurden intensiv diskutiert. 
 


